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Организация Объединенных Наций S/PV.9609

Совет Безопасности
Семьдесят девятый год

9609-е заседание
Четверг, 18 апреля 2024 года, 17 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-жа Фрейзьер  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Мальта)

Члены: Алжир   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бенджама
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Фу Цун
Эквадор. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де ла Гаска
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Бродхерст Эстиваль
Гайана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Родригес-Биркетт
Япония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Уэмура
Мозамбик . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Афонсу
Республика Корея  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сан Чин Ким
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Небензя
Сьерра-Леоне . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кану
Словения. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Жбогар
Швейцария . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Берисвиль
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . дама Барбара Вудворд
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Вуд

Повестка дня
Прием новых членов 

Письмо Генерального секретаря от 3 апреля 2024 года на имя 
Председателя Совета Безопасности (S/2024/286)
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Заседание открывается в 17 ч 00 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Прием новых членов

Письмо Генерального секретаря 
от 3 апреля 2024 года на имя Председателя 
Совета Безопасности (S/2024/286)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Израиля.

В соответствии с временными правилами 
процедуры и сложившейся в этом отношении прак-
тикой я предлагаю Совету пригласить принять уча-
стие в этом заседании Постоянного наблюдателя от 
Государства Палестина, имеющего статус государ-
ства-наблюдателя при Организации Объединенных 
Наций.

Поскольку возражений нет, решение 
принимается.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

В письме от 2 апреля 2024 года на имя Гене-
рального секретаря Постоянный наблюдатель от 
Государства Палестина, имеющего статус государ-
ства-наблюдателя, сославшись на заявление Госу-
дарства Палестина о приеме в члены Организации 
Объединенных Наций, содержащееся в документе 
S/2011/592 от 23 сентября 2011 года, выразил прось-
бу о повторном рассмотрении этого заявления Сове-
том Безопасности. Соответствующее письмо было 
распространено в качестве документа S/2024/286.

Доклад Комитета по приему новых членов, ка-
сающийся заявления Государства Палестина о при-
еме в члены Организации Объединенных Наций, 
был опубликован в качестве документа S/2024/313.

На рассмотрении членов Совета находится 
документ S/2024/312, в котором содержится текст 
проекта резолюции, представленного Алжиром.

Совет готов приступить к голосованию по 
представленному на его рассмотрение проекту 
резолюции.

Сейчас я предоставляю слово членам Со-
вета, желающим выступить с заявлениями до 
голосования.

Г-н Бенджама (Алжир) (говорит по-
английски): Прежде чем выступить со своим заявле-
нием, я хотел бы выразить Вам, г-жа Председатель, 
признательность за организацию этого заседания и 
за Ваши выдающиеся усилия по руководству рабо-
той Совета Безопасности в этом месяце; мы высоко 
ценим ваш упорный труд и преданность делу.

Сегодня я выступаю перед этим высшим ор-
ганом, отвечающим за поддержание международ-
ного мира и безопасности, от имени нашей страны, 
Алжира, от имени Группы арабских государств, от 
имени Организации исламского сотрудничества, от 
имени Движения неприсоединившихся стран и от 
имени многих других миролюбивых стран, чтобы 
представить проект резолюции (S/2024/312) о при-
нятии Государства Палестина в состав Организа-
ции Объединенных Наций.

15 ноября 1988 года в нашей стране, Алжи-
ре, была провозглашена независимость Государства 
Палестина. Сегодня зов истории звучит вновь, и я 
имею честь рекомендовать Совету принять Госу-
дарство Палестина в состав Организации Объеди-
ненных Наций в качестве ее полноправного члена. 
Это важнейший шаг к исправлению давней неспра-
ведливости. В своем легендарном заявлении, в рам-
ках которого была провозглашена независимость 
Государства Палестина, покойный Ясир Арафат се-
товал на то, что палестинцы не имеют возможности 
участвовать в жизни международного сообщества. 
Он заявил следующее:

«В то время, когда современный мир фор-
мулировал свою новую систему ценностей, баланс 
местных и глобальных сил сложился таким обра-
зом, что палестинцы оказались исключены из про-
цесса определения общей судьбы человечества».

В очередной раз стало очевидно, что одно 
лишь правосудие не может повлиять на ход исто-
рии. Сегодня мы, естественно, стремимся ответить 
на призыв Ясира Арафата, настоятельно рекомен-
дуя нашим коллегам в Совете Безопасности прого-
лосовать за принятие Палестины в состав Органи-
зации. Это самое малое, что мы все можем сделать, 
чтобы отдать долг — да, именно долг — его народу. 
Мы громко заявляем: международное сообщество 
поддерживает Палестину. Мы по-прежнему твердо 
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привержены построению мирного, суверенного и 
независимого Государства Палестина. Необходимо 
исправить историческую несправедливость по от-
ношению к нему. Необходимо восстановить равно-
весие на весах правосудия.

Мы твердо убеждены в том, что Палестина 
отвечает всем критериям членства в Организации 
Объединенных Наций, определенным отцами-ос-
нователями в Уставе Организации Объединенных 
Наций. Настоятельно призываем всех членов Со-
вета поддержать представленный сегодня проект 
резолюции. Пришло время, чтобы Палестина заня-
ла свое законное место в нашем сообществе наций. 
Стремление к членству в Организации Объединен-
ных Наций является одним из основных проявле-
ний самоопределения палестинцев. Принятие в 
члены Организации приведет к укреплению пози-
ций, а не подрыву урегулирования в соответствии 
с принципом сосуществования двух государств — 
решения, которое постоянно находится под угрозой 
из-за тех, кто стремится уничтожить палестинскую 
идентичность и чаяния палестинцев. Мир наступит 
при условии включения Палестины во все процес-
сы, а не ее исключения из них.

Мы признаем наличие трудностей — колони-
зацию, аннексию, насилие и отрицание прав пале-
стинцев, — но наша реакция на них должна быть 
четкой: принять Палестину в члены Организации в 
качестве первого основополагающего шага на пути 
к миру. Такое членство, безусловно, будет способ-
ствовать подтверждению непреложности урегули-
рования в соответствии с принципом сосущество-
вания двух государств, против которого продол-
жают открыто выступать оккупационные власти. 
Такое членство будет означать, что последние от-
казались от попытки изжить палестинский народ 
и уничтожить палестинское государство и все пер-
спективы достижения мира.

Давайте радушно примем Палестину в Орга-
низацию Объединенных Наций и тем самым возоб-
новим подлинный мирный процесс между равными 
государствами, проложив путь к прочному миру 
на Ближнем Востоке. Если мы этого не сделаем, 
то это будет означать, что Совет вновь отказыва-
ется выполнять свои обязанности. Бездействие — 
серьезная и непростительная ошибка. Если сегод-
ня мы не откроем глаза, то это будет равносильно 
разрешению продолжать сеять несправедливость и 
пользоваться безнаказанностью. Если мы этого не 

сделаем, то нас ждет вечный позор. Призыв к обе-
спечению свободы палестинцев должен быть услы-
шан. Звучащий по всему миру призыв к созданию 
свободной Палестины должен стать для палестин-
ского народа частью его реальности.

В заключение я хотел бы привести слова, 
произнесенные президентом Республики г-ном Аб-
дельмаджидом Теббуном в Генеральной Ассамблее 
в прошлом году:

«Пришло время, чтобы Палестина стала 
полноправным членом Организации Объ-
единенных Наций, пусть даже ее территория 
остается оккупированной. Мы не перестанем 
поддерживать это дело. И мы не успокоимся, 
пока цель не будет достигнута».

Председатель (говорит по-английски): Я 
ставлю на голосование проект резолюции, содер-
жащийся в документе S/2024/312.

Проводится голосование поднятием руки.

Голосовали за:
Алжир, Китай, Эквадор, Франция, Гайана, 
Япония, Мальта, Мозамбик, Республика 
Корея, Российская Федерация, Сьерра-Леоне, 
Словения

Голосовали против:
Соединенные Штаты

Воздержались:
Швейцария, Соединенное Королевство 
Великобритании и Северной Ирландии

Председатель (говорит по-английски): За 
проект резолюции было подано 12 голосов про-
тив 1 при 2 воздержавшихся. Проект резолюции не 
принимается, поскольку против него проголосовал 
один из постоянных членов Совета.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Со-
вета, которые желают выступить с заявлениями по-
сле голосования.

Г-н Небензя (Российская Федерация): Этот 
день мог бы войти в историю как день, когда спу-
стя три четверти века международное сообщество 
наконец-то сделало правильный шаг на пути к ис-
правлению многолетней «исторической несправед-
ливости» по отношению к Палестине и законным 
чаяниям ее героического народа. Ведь, по сути, 
речь шла о простом вопросе: достойны ли пале-
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стинцы быть частью мировой семьи, принимать 
полноценное участие во всех решениях междуна-
родной жизни? Вопросе, на который мы неизменно 
отвечали согласием — и когда принимали в Орга-
низацию Объединенных Наций Израиль, и когда 
принимали десятки государств, освободившихся 
из-под колониального гнета.

Однако наши американские коллеги считают 
по-другому. Применив в пятый раз с начала обо-
стрения в Газе право вето, они снова продемон-
стрировали свое истинное отношение к палестин-
цам. Для Вашингтона они не заслуживают иметь 
свое собственное независимое государство. Они — 
лишь препятствие на пути реализации интересов 
Израиля.

Именно поэтому Соединенные Штаты гото-
вы до последнего закрывать глаза на преступле-
ния Израиля в отношении мирных жителей Газы, 
не замечать незаконной поселенческой активности 
Западного Иерусалима на Западном берегу. Цель 
— сломать волю палестинцев, заставить их безого-
ворочно подчиниться оккупирующей державе, пре-
вратить их в слуг и людей второго сорта, а может 
быть, и вовсе изжить и изгнать их с родной для них 
территории.

Такая политика дает лишь обратный эффект. 
На сегодняшний день абсолютное большинство 
мирового сообщества выступает в поддержку за-
явки Палестины на прием в полноценные члены 
всемирной Организации. Страдания мирных пале-
стинцев находят отклик в сердцах и душах милли-
онов людей по всему миру. В странах, снабжающих 
оружием Западный Иерусалим, все громче звучат 
голоса сторонников запрета на такие поставки.

Сегодняшнее использование права вето де-
легацией Соединенных Штатов — это бесплодная 
попытка остановить неумолимый ход истории. Ре-
зультаты голосования, когда Вашингтон оказался 
практически в полной изоляции, говорят сами за 
себя. Потакание самым безрассудным действиям 
своего союзника, нежелание поиска справедливых 
решений на основе имеющейся международно-пра-
вовой базы — прямой путь к дальнейшему скатыва-
нию в пучину войны, которая может охватить весь 
регион.

Если Соединенные Штаты и Израиль и полу-
чат выгоду от этого, то только краткосрочную. При 
этом Вашингтон окончательно выведет себя «за 

скобки» миролюбивых и уважаемых государств, 
полностью разделив со своими израильскими со-
юзниками ответственность за гибель десятков ты-
сяч мирных палестинцев. Это недостойно великой 
державы, и история вам этого не простит. Призы-
ваем Соединенные Штаты прислушаться к голосу 
разума, задуматься о последствиях своих решений 
и безотлагательно подключиться к усилиям осталь-
ных членов Совета Безопасности по установлению 
немедленного прекращения огня в Газе.

Г-н Вуд (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Соединенные Штаты активно 
и решительно поддерживают создание Палестин-
ского государства в контексте всеобъемлющего 
мирного соглашения, которое позволит оконча-
тельно урегулировать израильско-палестинский 
конфликт. После совершенных 7 октября напа-
дений президент Байден четко дал понять, что 
устойчивый мир в регионе может быть достигнут 
только на основе урегулирования в соответствии 
с принципом сосуществования двух государств и 
при условии предоставления Израилю гарантий 
безопасности. Не существует иного пути, который 
гарантировал бы безопасность и будущее Израиля 
как демократического еврейского государства. Нет 
иного пути, который гарантировал бы палестинцам 
возможность в мире и с достоинством жить в соб-
ственном государстве. И нет другого пути, который 
вел бы к региональной интеграции между Израи-
лем и всеми его арабскими соседями, включая Сау-
довскую Аравию.

Мы также давно и четко заявляем о том, что 
преждевременные действия здесь, в Нью-Йорке, 
даже с самыми лучшими намерениями, не при-
ведут к созданию государства для палестинского 
народа. Как члены Совета Безопасности мы несем 
особую ответственность за то, чтобы наши дей-
ствия способствовали делу международного мира 
и безопасности и соответствовали требованиям 
Устава Организации Объединенных Наций. Как 
отражено в докладе (S/2024/313) Комитета по при-
ему новых членов, среди членов Комитета не было 
единого мнения о том, соответствует ли заявитель 
критериям членства, изложенным в статье 4 Устава 
Организации Объединенных Наций. Так, остают-
ся нерешенными вопросы о том, соответствует ли 
заявитель критериям, позволяющим считать его 
государством.



24-10592 5/16

18/04/2024 Прием новых членов S/PV.9609

Мы давно призываем Палестинскую админи-
страцию провести необходимые реформы, чтобы 
содействовать возникновению атрибутов готовно-
сти к государственности, и отмечаем, что ХАМАС - 
террористическая организация - в настоящее время 
обладает властью и влиянием в Газе, которая явля-
ется неотъемлемой частью государства, предусмо-
тренного в этом проекте резолюции (S/2024/312). По 
этим причинам Соединенные Штаты проголосова-
ли против данного проекта резолюции Совета Без-
опасности. Вновь отмечу, что Соединенные Штаты 
продолжают решительно поддерживать урегули-
рование в соответствии с принципом сосущество-
вания двух государств. Это голосование отражает 
не несогласие с палестинской государственностью, 
а признание того факта, что она появится только в 
результате прямых переговоров между сторонами.

Центральным направлением политики Со-
единенных Штатов до террористических атак ХА-
МАС 7 октября было содействие нормализации 
отношений между Израилем и его арабскими со-
седями и, как важнейший элемент пакета нормали-
зации, получение ощутимых выгод в политическом 
плане для палестинского народа. Это делалось на 
основании того мнения Соединенных Штатов, что 
нормализация является наиболее жизнеспособным 
путем к достижению прогресса в урегулировании 
трудноразрешимой ситуации в отношениях между 
израильтянами и палестинцами. После 7 октября 
обсуждения потенциальной нормализации и по-
литических перспектив для палестинцев, которые 
могли бы привести к созданию государства и член-
ству в Организации Объединенных Наций, были 
продолжены. ХАМАС и его иранские сторонники, 
вероятно, предпочли бы, чтобы эти усилия не увен-
чались успехом, но мы полны решимости довести 
их до конца. Соединенные Штаты по-прежнему 
считают, что наиболее быстрый путь к созданию 
государства для палестинского народа лежит через 
прямые переговоры между Израилем и Палестин-
ской администрацией при поддержке Соединенных 
Штатов и других партнеров. Мы считаем, что такой 
подход может ощутимо способствовать достиже-
нию целей палестинцев значимым и устойчивым 
образом.

Мы также считаем, что в свете беспрецедент-
ных и возмутительных действий Ирана за послед-
нюю неделю соседи Израиля только выиграют от 
нормализации отношений. Соединенные Штаты 

намерены активизировать взаимодействие с пале-
стинцами и остальными странами региона не толь-
ко для разрешения нынешнего кризиса в Газе, но и 
для продвижения политического урегулирования, 
которое создаст путь к палестинской государствен-
ности и членству в Организации Объединенных 
Наций.

Соединенные Штаты будут и впредь вы-
ступать против односторонних мер, подрываю-
щих перспективу урегулирования в соответствии 
с принципом сосуществования двух государств. 
Это включает в себя любые действия, нарушающие 
принципы, которые уже несколько месяцев под-
черкивает государственный секретарь Блинкен, 
а именно: Газа не должна быть плацдармом для 
террористов, не должно быть повторной оккупа-
ции Газы Израилем и не должен уменьшиться раз-
мер территории Газы. Как мы уже говорили ранее, 
мы считаем, что урегулирование в соответствии с 
принципом сосуществования двух государств в со-
четании с этими элементами является наилучшим 
способом достижения прочного мира в регионе, а 
также обеспечения безопасности для израильтян и 
палестинцев.

Г-жа Бродхерст Эстиваль (Франция) (гово-
рит по-французски): Франция хотела бы поблагода-
рить Алжир за представление данного проекта резо-
люции (S/2024/312), за который она проголосовала.

Настало время добиться глобального поли-
тического урегулирования израильско-палестин-
ского конфликта на основе принципа сосущество-
вания двух государств - единственного варианта, 
который может удовлетворить долгосрочные по-
требности Израиля в безопасности и законные ча-
яния палестинцев о создании своего государства. 
Как напомнил президент Республики, Франция не 
уклоняется от решения этой проблемы. Именно в 
этом контексте, по инициативе Алжира, мы высту-
паем за повышение статуса Палестины в Организа-
ции Объединенных Наций и принятие ее в качестве 
полноправного члена. Это признание должно по-
зволить возобновить решительный и необратимый 
процесс урегулирования в соответствии с принци-
пом сосуществования двух государств и укрепить 
Палестинскую администрацию на палестинских 
территориях, как в Газе, так и на Западном берегу. 
Палестинская администрация должна быть в состо-
янии эффективно и результативно выполнять свои 
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обязанности на всех территориях будущего пале-
стинского государства.

Конфликт в Газе, вызванный террористиче-
ской атакой ХАМАС и других террористических 
групп 7 октября, которую мы самым решительным 
образом осуждаем, показывает, насколько важно, 
чтобы Совет Безопасности безоговорочно взял на 
себя обязательства по политическому урегулиро-
ванию конфликта, одновременно усиливая свою 
гуманитарную деятельность. Поэтому мы продол-
жаем требовать немедленного и устойчивого пре-
кращения огня и немедленного и безоговорочного 
освобождения всех заложников.

Г-жа Родригес Биркетт (Гайана) (говорит 
по-английски): Я хотела бы поблагодарить делега-
цию Алжира за представление проекта резолюции 
(S/2024/312) и за то, что она с самого начала про-
явила полную транспарентность в отношении того, 
какой подход она намерена использовать.

Сегодня, спустя тринадцать лет после по-
следнего обращения (см. S/PV.6624), палестинский 
народ вновь обратился с призывом о справедливо-
сти. Однако ответ Совета оказался недостаточным 
для восстановления этой справедливости. Сегод-
ня Гайана подняла руку, чтобы проголосовать за 
справедливость, потому что для нас это был пра-
вильный выбор, который давно уже назрел. Пале-
стинский вопрос находится на рассмотрении Со-
вета с 1947 года. С тех пор состоялось по меньшей 
мере 792 официальных заседания Совета. Изучение 
протоколов этих заседаний позволило выявить не-
сколько ключевых моментов, касающихся подхода 
Совета к палестинскому вопросу, на трех из кото-
рых я вкратце остановлюсь.

Во-первых, на протяжении этих десятиле-
тий члены Совета, помимо прочего, признавали 
необходимость рассмотрения различных аспектов 
палестинского вопроса, постоянно подчеркивали 
необходимость осуществления палестинским наро-
дом своего права на самоопределение и отмечали 
необходимость урегулирования в соответствии с 
принципом сосуществования двух государств. Од-
нако, хотя это и свидетельствует о том, что Совет в 
целом сочувствует палестинскому делу, это сочув-
ствие не привело к формированию достаточной по-
литической воли для достижения всеобъемлющего, 
справедливого и долгосрочного решения палестин-
ского вопроса.

Это подводит меня к моему второму момен-
ту. Давнее сочувствие Совета палестинскому наро-
ду привело к принятию множества вторичных мер 
для устранения симптомов палестинского вопроса. 
Но мы не смогли выработать всестороннее решение 
для коренной причины этой проблемы, а именно 
длительного промедления с созданием независи-
мого государства Палестина. Проект резолюции, 
по которому мы голосовали несколько минут на-
зад, был важным шагом на пути к устранению это-
го пробела, и Гайана глубоко сожалеет, что он не 
был принят. Если не добраться до корня проблемы, 
симптомы сохранятся, и этот цикл принятия мер 
реагирования продолжится. Народ Палестины за-
служивает ясных политических перспектив и пути 
к всеобъемлющему и справедливому миру.

Третий момент - это серьезная проблема от-
сутствия подотчетности, которое сопровождает па-
лестинский вопрос с 1948 года и по сей день. Если 
бы оккупирующая держава привлекалась к ответ-
ственности за продолжающиеся нарушения между-
народного права, путь к свободной и независимой 
Палестине был бы давно расчищен. Безнаказанно-
сти должен быть положен конец.

Гайана поддерживает полноправное членство 
Государства Палестина в Организации Объединен-
ных Наций и считает, что оно отвечает всем требо-
ваниям, изложенным в статье 4 Устава Организа-
ции Объединенных Наций, - единственным требо-
ваниям, которые надлежит принимать во внимание 
в вопросе о приеме того или иного члена в Органи-
зацию Объединенных Наций. Поэтому мы глубоко 
разочарованы тем, что законные чаяния палестин-
ского народа сегодня не были удовлетворены. Гай-
ана надеялась, что давнее сочувствие и очевидное 
сопереживание Совета палестинскому делу могли 
бы на этот раз породить сильную политическую 
волю, учитывая экзистенциальную угрозу, с кото-
рой палестинцы сталкиваются в настоящее время. 
Несмотря на это, Гайана подтверждает свою непо-
колебимую приверженность продолжению сотруд-
ничества с Советом и всеми членами Организации 
Объединенных Наций в целях обеспечения спра-
ведливости для палестинского народа. Я говорю па-
лестинскому народу, что Гайана никогда не оставит 
его. Мы будем продолжать использовать свой голос 
до тех пор, пока не восторжествует справедливость.

Г-н Жбогар (Словения) (говорит по-
английски): Словения проголосовала за рекоменда-
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цию Совета Безопасности о принятии Государства 
Палестина в члены Организации Объединенных 
Наций.

Урегулирование в соответствии с принципом 
сосуществования двух государств, при котором два 
демократических государства, Израиль и Палести-
на, живут бок о бок в мире, — это единственный 
устойчивый вариант в долгосрочной перспективе. 
Словения по-прежнему призывает к полному со-
блюдению международного права и мирному уре-
гулированию конфликтов. На данный момент у нас 
две основные цели: реагирование на текущую ситу-
ацию в Газе и возобновление политического процес-
са для обеспечения урегулирования в соответствии 
с принципом сосуществования двух государств. 
Мы считаем, что принятие Государства Палестина 
в число членов Организации Объединенных Наций 
могло бы во многом содействовать этому процессу, 
что позволило бы урегулировать все нерешенные 
вопросы, поддержать Государство Палестина и га-
рантировать безопасность для Израиля. Принятие 
в члены Организации Объединенных Наций не яв-
ляется альтернативой переговорам, а дополняет их. 
Мы считаем, что Организация Объединенных На-
ций должна сыграть ключевую роль в мирном про-
цессе. Поэтому оба государства должны иметь рав-
ный статус в Организации Объединенных Наций.

Словения считает, что Палестина соответ-
ствует критериям, изложенным в статье 4 Устава 
Организации Объединенных Наций. Предостав-
ление Палестине членства в Организации Объ-
единенных Наций могло бы стать важным шагом 
на пути к миру. Это позволило бы укрепить роль 
Палестинской администрации, а также способство-
вало бы обеспечению безопасности Израиля. Мы 
по-прежнему считаем, что право Палестины на 
самоопределение и членство в Организации Объ-
единенных Наций не противоречат праву Израи-
ля на существование и безопасность. Мы считаем, 
что урегулирование в соответствии с принципом 
сосуществования двух государств в любом случае 
должно осуществляться на основе взаимного при-
знания и принципа суверенного равенства.

Г-н Сан Чин Ким (Республика Корея) (гово-
рит по-английски): В 1949 году Республика Корея 
подала заявку на вступление в Организацию Объ-
единенных Наций. Однако членство в Организа-
ции Объединенных Наций было предоставлено 
Республике Корея только в 1991 году — спустя дол-

гих 42 года после подачи первоначальной заявки. 
Поэтому мы прекрасно понимаем, что может озна-
чать для народа стремление быть принятым в эту 
важнейшую международную организацию.

Республика Корея считает, что единственным 
жизнеспособным и устойчивым способом решения 
палестинского вопроса и установления прочного 
мира является урегулирование в соответствии с 
принципом сосуществования двух государств. Од-
нако на протяжении нескольких десятилетий пере-
говоры между сторонами не приводят ни к каким 
результатам. Республика Корея проголосовала за 
проект резолюции S/2024/312 о приеме Палести-
ны в Организацию Объединенных Наций, так как 
мы придерживаемся мнения о необходимости воз-
обновления и укрепления усилий для активизации 
пути к урегулированию в соответствии с принци-
пом сосуществования двух государств.

К каким бы результатам ни привело сегод-
няшнее голосование по проекту резолюции, мы на-
деемся, что стороны вскоре возобновят переговоры 
на основе диалога и компромисса в целях мирного 
урегулирования палестинского вопроса. Для этого 
необходимо безотлагательно урегулировать ката-
строфическую гуманитарную ситуацию, сложив-
шуюся в секторе Газа.

Мы вновь призываем к немедленному пре-
кращению огня в Газе, безотлагательному и без-
оговорочному освобождению всех заложников, 
удерживаемых ХАМАС и другими группировками, 
и расширению гуманитарной помощи в Газе. Все 
региональные игроки должны в полной мере про-
являть сдержанность, чтобы не допустить дальней-
шей опасной эскалации в регионе.

В этой связи, несмотря на то, что сегодняш-
ний проект резолюции о принятии Палестины не 
был принят, очевидно, что все члены Совета Без-
опасности разделяют мнение о том, что столь не-
обходимое урегулирование в соответствии с прин-
ципом сосуществования двух государств в долго-
срочной перспективе представляет собой наиболее 
жизнеспособное решение палестинского вопроса и, 
в более широком смысле, наилучший способ осла-
бить давнюю региональную напряженность.

Отмечаем, что принятое нами решение в ходе 
сегодняшнего голосования не означает двусторон-
нее признание Палестины в качестве государства. 
В будущем намерены рассмотреть этот вопрос в 
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наиболее благоприятный для разрешения конфлик-
та момент. Надеемся также, что в ближайшем бу-
дущем смогут возобновиться переговоры между 
сторонами.

Дама Барбара Вудворд (Соединенное Ко-
ролевство) (говорит по-английски): Соединенное 
Королевство подтверждает свою приверженность 
достижению прогресса в реализации урегулирова-
ния в соответствии с принципом сосуществования 
двух государств, при котором Израиль будет жить 
в безопасности и спокойствии рядом с суверенным 
жизнеспособным палестинским государством.

Мы согласны с тем, что население Западного 
берега и Газы должно иметь реальную политиче-
скую перспективу построения палестинского го-
сударства и формирования нового будущего, при-
чем этот процесс должен быть необратимым. Это 
зависит не только от нас, но мы должны внести 
свой вклад, признав палестинское государство. Мы 
считаем, что такое признание палестинской госу-
дарственности не должно быть первым шагом но-
вого процесса, но не должно быть и последним. Мы 
должны начать с урегулирования непосредственно-
го кризиса в Газе, которая является оккупирован-
ной палестинской территорией и должна стать ча-
стью будущего палестинского государства.

Вместе с тем ХАМАС по-прежнему контро-
лирует некоторые районы Газы, а израильские за-
ложники остаются в плену. Это говорит о том, что 
мы все еще находимся в самом начале этого про-
цесса. Отстранить ХАМАС от управления Газой и 
лишить группировку возможности совершать на-
падения на Израиль — это важные и обязательные 
шаги на пути к установлению прочного мира, как и 
совместные усилия по поддержке нового палестин-
ского правительства, которое предпринимает столь 
необходимые шаги по реформированию и восста-
новлению управления в Газе и на Западном берегу.

Сегодня мы воздержались при голосовании 
по проекту резолюции S/2024/312, так как убежде-
ны, что в первую очередь необходимо сосредото-
читься на обеспечении немедленного прекращения 
боевых действий для доставки помощи и эвакуации 
заложников и только потом — на достижении про-
гресса в обеспечении устойчивого прекращения 
огня без возврата к разрушениям, боевым действи-
ям и гибели людей.

На этой неделе министр иностранных дел 
нашей страны совершает поездку в Израиль и на 
оккупированные палестинские территории, с тем 
чтобы предложить нашу поддержку в реализации 
этого плана. Мы намерены и впредь предприни-
мать срочные шаги, чтобы помочь установить мир 
и активизировать политический процесс, направ-
ленный на урегулирование в соответствии с прин-
ципом сосуществования двух государств, которое 
позволит обеспечить справедливость и безопас-
ность как для израильтян, так и для палестинцев.

Г-н Уэмура (Япония) (говорит по-английски): 
В прошлом месяце Совет Безопасности наконец 
принял резолюцию 2728 (2024), которая требует не-
медленного прекращения огня в Газе в надежде до-
биться реальных изменений на местах.

Однако прекращение огня так и не было до-
стигнуто, и гуманитарная катастрофа продолжает 
усугубляться. Жители Газы сталкиваются с беспре-
цедентной трагедией и трудностями. Большая часть 
населения Газы находится в отчаянном положении, 
не имея достаточного количества продовольствия и 
воды и лишенная человеческого достоинства.

Вместе с тем предпринимаются серьезные 
дипломатические усилия, чтобы добиться прекра-
щения боевых действий и освобождения заложни-
ков. Вновь заявляем о своей решительной поддерж-
ке ключевой роли Соединенных Штатов, Египта и 
Катара в этом отношении и высоко ценим их не-
устанные усилия.

Как только будет достигнуто устойчивое пре-
кращение огня, необходимо при поддержке между-
народного сообщества создать механизм восста-
новления Газы и наладить эффективное управление 
реформированной Палестинской администрацией.

Япония решительно отстаивает право па-
лестинцев на самоопределение и последовательно 
поддерживает урегулирование в соответствии с 
принципом сосуществования двух государств, при 
котором Израиль и будущее независимое палестин-
ское государство смогут жить бок о бок в условиях 
мира и безопасности. На протяжении десятилетий 
мы оказываем активную поддержку в реализации 
политических, экономических и социальных ини-
циатив, направленных на построение палестинско-
го государства.
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Наша принципиальная позиция нашла отра-
жение в том, что мы проголосовали за резолюцию 
67/19 Генеральной Ассамблеи 2012 года, которая 
предоставила Палестине статус государства — на-
блюдателя при Организации Объединенных Наций, 
не являющегося членом Организации, и выразила 
надежду на то, что Совет Безопасности примет по-
ложительное решение по заявке Палестины о при-
еме в качестве полноправного государства — члена 
Организации Объединенных Наций.

Совет Безопасности впервые с 2011 года об-
суждает вопрос о членстве Палестины в Органи-
зации Объединенных Наций. За прошедшие годы 
был достигнут незначительный прогресс в прямых 
переговорах между сторонами, а в последнее вре-
мя мы стали свидетелями эскалации регионально-
го конфликта, который причинил неисчислимые 
страдания.

В этот решающий момент Япония проголо-
совала за представленный сегодня на рассмотрение 
проект резолюции S/2024/312 как всеобъемлющее 
решение, в котором признается, что Палестина от-
вечает критериям приема в члены Организации 
Объединенных Наций, учитывая также, что это 
будет способствовать созданию палестинского го-
сударства путем мирных переговоров между заин-
тересованными сторонами.

Г-жа Берисвиль (Швейцария) (говорит по-
французски): Швейцария воздержалась при голосо-
вании по проекту резолюции S/2024/312. Хотя мы 
не возражаем против этого шага, мы считаем, что 
в настоящее время он не будет способствовать сни-
жению напряженности и поиску мирного решения, 
учитывая серьезную нестабильность и конфликт 
на местах. Мы считаем, что будет более целесоо-
бразно приступить к принятию Палестины в Орга-
низацию Объединенных Наций в качестве полно-
правного члена в тот момент, когда такой шаг будет 
способствовать установлению мира.

Однако то, что мы воздержались при голосо-
вании, ни в коей мере не меняет твердой поддерж-
ки Швейцарией урегулирования в соответствии с 
принципом сосуществования двух государств. Мы 
считаем, что только урегулирование путем пере-
говоров, в результате которого два государства, 
Палестина и Израиль, будут жить бок о бок в мире 
и безопасности, может привести к установлению 

прочного мира в отношениях между израильтянами 
и палестинцами.

Мы только что подробно обсудили катастро-
фическую ситуацию на Ближнем Востоке. Необхо-
димо незамедлительно обеспечить выполнение ре-
золюций Совета Безопасности и добиться прекра-
щения огня. Если мы хотим вернуть людям надеж-
ду на мирное будущее, в котором все они смогут 
жить в достойных условиях, мы должны восстано-
вить политические перспективы урегулирования 
конфликта путем переговоров.

Швейцария готова поддержать усилия по вос-
становлению надежды на достижение мира путем 
урегулирования в соответствии с принципом со-
существования двух государств, в результате кото-
рого два демократических государства будут жить 
бок о бок в условиях мира в пределах безопасных и 
признанных границ 1967 года, а Газа будет неотъ-
емлемой частью палестинского государства.

Г-н Фу Цун (Китай) (говорит по-китайски): 
Сегодня печальный день. Из-за вето, наложенно-
го Соединенными Штатами, заявка Палестины на 
полноправное членство в Организации Объединен-
ных Наций была отклонена, и мечта палестинско-
го народа, к осуществлению которой он стремился 
десятилетиями, была безжалостно разрушена. Ки-
тай крайне разочарован решением Соединенных 
Штатов.

Независимое Государство Палестина — дав-
няя мечта многих поколений палестинского народа. 
Его полноправное членство в Организации Объеди-
ненных Наций является важнейшим шагом в этом 
историческом процессе и в продвижении к этой 
цели. Палестина подала заявку еще в 2011 году. Из-
за возражений некоторых стран принятие Советом 
решения по этому вопросу тогда было отложено. 
Тринадцать лет — это достаточно долго. Тем не ме-
нее мы по-прежнему слышим недовольство по по-
воду того, что прошло еще недостаточно времени и 
не нужно торопиться с действиями. Эти утвержде-
ния лицемерны. Принятие Палестины в Организа-
цию Объединенных Наций в качестве полноправ-
ного члена сейчас необходимо, как никогда.

Некоторые страны заявляют, что не могут 
поддержать членство Палестины в Организации 
Объединенных Наций на том основании, что Го-
сударство Палестина не способно осуществлять 
управление страной. Мы не согласны с такой оцен-
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кой. За последние 13 лет ситуация в Палестине из-
менилась во многих отношениях, и самым главным 
из них стало расширение поселений на Западном 
берегу. Жизненное пространство Палестины как 
государства неуклонно сокращается, а основы уре-
гулирования в соответствии с принципом сосуще-
ствования двух государств постоянно подрывают-
ся. Соответствующие страны проигнорировали это 
и выбрали подход молчаливого согласия или даже 
попустительства. А теперь они ставят под сомнение 
способность Палестины осуществлять управление 
в стране. Это преступная логика, и в ней перепута-
ны понятия добра и зла.

Еще более неприемлемо то, что некоторые 
страны оспаривают соответствие Палестины кри-
териям членства в Организации Объединенных 
Наций, ссылаясь на Устав Организации Объеди-
ненных Наций и утверждая, что все еще остаются 
сомнения в том, является ли Палестина миролю-
бивым государством. Такое утверждение возмути-
тельно и переходит грань допустимого. Это равно-
сильно тому, чтобы сыпать соль на раны палестин-
ского народа, страдающего под гнетом оккупации, 
и это крайне оскорбительно. Если кто-то выступает 
против полноправного членства Палестины в Орга-
низации Объединенных Наций из политических со-
ображений, то лучше просто сказать об этом, вме-
сто того чтобы придумывать оправдания и вновь 
подвергать палестинский народ страданиям.

Право на создание независимого государства 
является неотъемлемым национальным правом па-
лестинского народа. Оно не должно подвергаться 
сомнению или становиться предметом торга. Соот-
ветствующие страны ставят обязательным услови-
ем прямые переговоры между Палестиной и Изра-
илем, утверждая, что Палестина может вступить в 
члены Организации Объединенных Наций только в 
результате переговоров. Не следует путать причину 
и следствие. Неприятие Израилем решения, предус-
матривающего сосуществование двух государств, 
предельно ясно. Если Государство Палестина полу-
чит статус полноправного члена Организации Объ-
единенных Наций, это позволит Палестине иметь 
равный статус с Израилем и поможет создать усло-
вия для возобновления переговоров между двумя 
сторонами. Все страны, искренне поддерживающие 
урегулирование в соответствии с принципом со-
существования двух государств, не должны пре-

пятствовать полноправному членству Палестины в 
Организации Объединенных Наций.

Ход истории не остановить. И не следует 
идти наперекор тенденциям нашего времени. Мы 
убеждены, что настанет день, когда Государство 
Палестина будет обладать теми же правами, что 
и другие государства — члены Организации Объ-
единенных Наций, что два государства — Палести-
на и Израиль — смогут мирно сосуществовать как 
соседи, и оба народа, палестинцы или израильтя-
не, будут жить спокойно и счастливо. Китай будет 
и впредь прилагать неустанные усилия и вносить 
конструктивный вклад, чтобы этот день наступил 
как можно скорее.

Г-н де ла Гаска (Эквадор) (говорит по-
испански): Эквадор традиционно поддерживает 
палестинский народ и его законное право на соз-
дание государства, свободного от иностранной 
оккупации, и поддерживает процессы, ведущие к 
его самоопределению и полной независимости, в 
соответствии с основополагающими принципами 
международного права и Устава Организации Объ-
единенных Наций.

24 декабря 2010 года Эквадор признал Па-
лестину в качестве свободного и независимого 
государства в границах 1967 года. Впоследствии, 
в 2012 году, Эквадор стал одним из авторов резолю-
ции 67/19, в которой Генеральная Ассамблея предо-
ставила Палестине статус государства-наблюдате-
ля, и проголосовал за нее. С 2014 года Эквадор име-
ет посольство в Рамаллахе, Палестина, а Палестина 
— посольство в Кито.

Сегодня своим голосованием Эквадор в оче-
редной раз продемонстрировал свою привержен-
ность народу Палестины, подтвердив наше решение 
о признании, принятое 14 лет назад. Наша страна 
надеется, что вскоре будут созданы условия, кото-
рые позволят Совету единогласно рекомендовать 
принять Палестину в Организацию Объединенных 
Наций в качестве полноправного члена.

Г-н Афонсу (Мозамбик) (говорит по-
английски): Мозамбик выражает признательность 
председательствующей в Совете делегации Маль-
ты за созыв этого заседания для принятия решения 
по историческому проекту резолюции S/2024/312 о 
приеме Государства Палестина в члены Организа-
ции Объединенных Наций. Мы выражаем глубо-
кую признательность Алжиру и всей Группе араб-
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ских государств за их руководящую роль в пред-
ставлении этого текста на рассмотрение Совета.

12 августа 1988 года Республика Мозамбик 
официально признала Государство Палестина в 
качестве независимого и суверенного государства. 
Это решение обусловлено нашей глубокой убеж-
денностью в том, что право на самоопределение, 
независимость и суверенитет является неотъемле-
мым правом всех народов. Это право твердо закре-
плено в Уставе Организации Объединенных Наций, 
в принципах и нормах международного права и в 
самом естественном праве. Это право не зависит ни 
от плебисцита или референдума, ни тем более от 
решения других народов или правительств. Имен-
но благодаря этим основополагающим принципам 
родились и вошли в семью наций как наша страна, 
Мозамбик, так и многие другие страны мира. Мы 
были приняты в семью Организации Объединен-
ных Наций в сентябре 1975 года, после длительной 
десятилетней борьбы за освобождение.

Мы хотели бы напомнить, что по состоянию 
на сегодня, 18 апреля, Государство Палестина при-
знано уже 140 государствами-членам Организации 
Объединенных Наций. Такое почти всеобщее при-
знание свидетельствует о том, что Палестина от-
вечает требованиям государственности, включая 
наличие населения, территории и правительства, а 
также способность поддерживать отношения с дру-
гими государствами.

Мы считаем, что условия для того, чтобы 
Палестина стала полноправным членом Органи-
зации Объединенных Наций, уже созданы. С уче-
том статьи 4 Устава и нашего собственного опыта 
с 1988 года Палестина, безусловно, является миро-
любивой страной. На протяжении уже многих лет 
она демонстрирует свое признание обязательств, 
изложенных в Уставе, а также способность и готов-
ность выполнять эти обязательства.

Мы хотим заявить, что Мозамбик поддержи-
вает дипломатические отношения с Государством 
Израиль. Это та основа, с учетом которой мы под-
держиваем концепцию реализации решения, пред-
усматривающего сосуществование двух государств, 
двух независимых и суверенных государств, Из-
раиля и Палестины, являющихся полноправными 
членами Организации Объединенных Наций, со-
существующих как добрые соседи и живущих бок 
о бок в условиях мира и безопасности, как это за-

креплено в Уставе Организации Объединенных На-
ций и соответствующих резолюциях Совета Без-
опасности и Генеральной Ассамблеи. В частности, 
это полностью согласуется с резолюцией 242 (1967), 
которая была единогласно принята Советом 22 но-
ября 1967 года.

Именно по этим причинам Мозамбик прого-
лосовал за представленный проект резолюции.

Г-н Кану (Сьерра-Леоне) (говорит по-
английски): Мы благодарим Вас, г-жа Председатель, 
за созыв этого заседания и выражаем признатель-
ность председательствующей в Совете Мальте за 
то, как она организовала работу Комитета по при-
ему новых членов и Совета Безопасности в связи 
с рассмотрением важного заявления Государства 
Палестина о приеме в члены Организации Объеди-
ненных Наций. Благодарю также Алжир за пред-
ставление проекта резолюции (S/2024/312) и за его 
руководящую роль в Совете в рассмотрении вопро-
сов, касающихся бедственного положения и чаяний 
палестинского народа.

Сегодня утром в ходе открытых прений вы-
сокого уровня по теме «Положение на Ближнем 
Востоке, включая палестинский вопрос» министр 
иностранных дел и международного сотрудниче-
ства Сьерра-Леоне подробно изложил нашу пози-
цию по этому вопросу (см. S/PV.9608), в частности 
в контексте просьбы о приеме Государства Пале-
стина в члены Организации Объединенных Наций 
спустя 13 лет после того, как заявление Палестины 
было впервые рассмотрено Комитетом по приему 
новых членов. Что касается самой Сьерра-Леоне, то 
наша страна признает наличие оснований для такой 
просьбы, которая, на наш взгляд, является законной 
и могла бы способствовать формированию поли-
тических перспектив на основе принципа сосуще-
ствования двух государств в соответствии с резо-
люцией 181 (II) Генеральной Ассамблеи, в которой 
было рекомендовано создать независимое арабское 
государство и независимое еврейское государство 
согласно статье 4 Устава Организации Объединен-
ных Наций.

Сьерра-Леоне поддержала проект резолюции 
о принятии Государства Палестина в члены Орга-
низации Объединенных Наций и проголосовала 
за него. Наше решение поддержать его было при-
нято с учетом и в контексте нашего толкования 
статьи 4 Устава и указаний Международного Суда, 
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изложенных в его консультативном заключении 
по вопросу об условиях приема государства в чле-
ны Организации Объединенных Наций, вынесен-
ном 28 марта 1948 года.

Мы сожалеем, что проект резолюции не был 
принят. Мы твердо убеждены в том, что предо-
ставление членства соответствовало бы принципу 
равенства государств, закрепленному в Уставе, и, 
безусловно, способствовало бы укреплению реше-
ния, предусматривающего сосуществование двух 
государств — независимого арабского государства 
и независимого еврейского государства, живущих 
бок о бок в условиях мира, безопасности и стабиль-
ности. Можно сказать, что вопрос о членстве Госу-
дарства Палестина в Организации Объединенных 
Наций рассматривается с опозданием, как это часто 
случается, когда речь идет о прискорбном отсут-
ствии справедливости. Но хотя вселенский свод мо-
ральных ценностей простирается вдаль, он всегда 
ориентирован в сторону справедливости, поэтому 
Государству Палестина не может быть отказано в 
членстве в Организации Объединенных Наций.

Г-н Бенджама (Алжир) (говорит по-
английски): Вновь выступая от имени Группы араб-
ских государств, Организации исламского сотруд-
ничества, Движения неприсоединившихся стран и 
всех миролюбивых государств-членов, я выражаю 
глубокую признательность всем, кто проголосо-
вал за представленный нами проект резолюции 
(S/2024/312). Поддержка подавляющим большин-
ством заявки Государства Палестина направляет 
предельно четкий сигнал: Государство Палести-
на заслуживает того, чтобы занять свое законное 
место среди членов Организации Объединенных 
Наций.

Обращаясь к тем, кто сегодня не смог поддер-
жать принятие государства Палестина, мы хотим 
сказать, что очень надеемся на то, что они сдела-
ют это в следующий раз, когда Совет Безопасности 
вновь рассмотрит вопрос о членстве Палестины. Да, 
мы вновь поднимем этот вопрос, продемонстриро-
вав еще большую решительность и настойчивость, 
и нас поддержит подавляющее большинство членов 
Генеральной Ассамблеи.

Как заявил президент Алжира Абдельмад-
жид Теббун, Алжир не отступит до тех пор, пока 
Государство Палестина не станет полноправным 
членом Организации Объединенных Наций.

Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я сделаю заявление в своем качестве предста-
вителя Мальты.

Проголосовав сегодня за принятие Палести-
ны в члены Организации Объединенных Наций, 
Мальта сделала четкий выбор. Мы проголосовали 
за способ урегулирования на основе сосуществова-
ния двух государств. Мы проголосовали за идею, 
которая на протяжении десятилетий пользуется 
поддержкой подавляющего большинства членов 
международного сообщества. Прием в состав чле-
нов Организации Объединенных Наций является 
для палестинцев необходимым шагом в целях обе-
спечения для них равного положения с остальными 
членами международного сообщества.

Просьба о приеме в состав членов Организа-
ции Объединенных Наций поступила в сложный 
момент. Беспрецедентные потрясения, последовав-
шие за войной между Израилем и ХАМАС в Газе, 
толкают палестинский народ, находящийся в безна-
дежном положении, к краю пропасти. Мальта при-
держивается недвусмысленной позиции, в соответ-
ствии с которой необходимо немедленно добиться 
постоянного прекращения огня в целях создания 
необходимых условий для достижения мира и пре-
кращения дальнейших страданий мирных граждан. 
Необходимо также предпринять конкретные уси-
лия по укреплению Палестинской администрации, 
чтобы обеспечить ее способность управлять объ-
единенной территорией Западного берега и секто-
ром Газа.

Мы выражаем глубокое сожаление в связи 
с тем, что после сегодняшнего применения права 
вето это законное стремление не было реализовано. 
Однако мы не должны упускать из виду его обосно-
ванность. Урегулирование в соответствии с прин-
ципом существования двух государств, осущест-
вляемое одновременно с усилиями по содействию 
устойчивому урегулированию продолжающихся 
конфликтов в регионе, остается единственной ре-
алистичной основой для достижения устойчивого 
мира и стабильности на Ближнем Востоке. Наша 
коллективная обязанность заключается в том, что-
бы изучить все возможные пути для реализации 
этого справедливого способа урегулирования.

Я возвращаюсь к своим обязанностям Пред-
седателя Совета.
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Председатель (говорит по-английски): 
Сейчас я предоставляю слово Постоянному на-
блюдателю от Палестины, имеющей статус 
государства-наблюдателя.

Г-н Мансур (Палестина) (говорит по-
арабски): Наше право на самоопределение никогда 
не было предметом спекуляций или переговоров. 
Наше право на самоопределение — это естествен-
ное право, историческое право, юридическое право, 
право жить на нашей родине, в Палестине как в не-
зависимом государстве, которое является свобод-
ным и суверенным.

Наше право на самоопределение является не-
отъемлемым. Оно не обусловлено определенным 
временным периодом или временными рамками. 
Оно является вечным, постоянным и непрерыв-
ным. Действие этого права нельзя отложить, нельзя 
приостановить, и у него нет срока давности. Важ-
но, чтобы наше право не становилось предметом 
манипуляций и не зависело от доминирования или 
условий, особенно со стороны Израиля, оккупиру-
ющей державы, проводящей этнические чистки и 
геноцид, колониальной державы, которая намерена 
изгнать наш народ с наших родных мест, уничто-
жить его самобытность, вытеснить его историю и 
культуру, лишить его цивилизации, которая уходит 
корнями в прошлое, и поставить под угрозу его бу-
дущее и перспективы.

Народ Палестины не исчезнет. Мы не исчез-
нем. Существование народа Палестины — это исто-
рический факт, который невозможно устранить, ка-
кой бы сильной и могущественной ни была окку-
пирующая держава. Великий палестинский народ 
остается на своей земле не благодаря милосердию 
или состраданию Израиля, а благодаря терпению, 
стойкости, надежде и самопожертвованию, несмо-
тря на оккупацию, угнетение, порабощение, осаду, 
преследование, перемещение, выселение и необхо-
димость искать убежище.

Мы неоднократно предупреждали о колони-
альной политике Израиля на нашей земле, о кото-
рой он открыто заявляет и которая теперь являет-
ся для него еще и предметом гордости. Мы также 
предупреждали об отсутствии перспектив урегу-
лирования. Мы предупреждали об опасности игно-
рирования палестинского вопроса и его централь-
ного значения, игнорирования растущих страда-
ний палестинского народа. Мы предупреждали об 

опасности заявлений о том, что справедливый мир 
в нашем регионе возможен без справедливого, все-
объемлющего и надежного решения палестинского 
вопроса.

Мы собрались сегодня в Совете Безопасности 
в исторический момент, который имеет большое 
значение как для региона, так и для всего мира, что-
бы Совет спас то, что можно спасти. Мы возлагаем 
на членов Совета историческую ответственность 
за создание основ для достижения справедливого и 
всеобъемлющего мира в нашем регионе. У них есть 
возможность возродить надежду, утраченную на-
шими народами. У государств-членов есть возмож-
ность реализовать свою приверженность урегули-
рованию в соответствии с принципом сосущество-
вания двух государств в пределах границ 1967 года, 
предприняв реальные действия, решительные дей-
ствия, которые невозможно изменить с помощью 
манипуляций или отменить.

Большинство членов Совета Безопасности 
проявили готовность действовать в соответствии с 
этим историческим моментом и встали на сторону 
справедливости, свободы и надежды в соответствии 
с этическими, гуманитарными и правовыми прин-
ципами, которые должны управлять нашим миром, 
а также в соответствии со здравым смыслом.

В этой связи мы вновь выражаем искреннюю 
благодарность братскому Алжиру, группам араб-
ских и исламских государств, государствам-членам 
Движения неприсоединившихся стран и предсе-
дательствующей в Совете делегации Мальты, ко-
торая проявила приверженность делу и мудрость, 
осуществляя эффективное руководство работой на-
шего Совета. Мы выражаем признательность всем, 
кто поддержал просьбу Палестины о приеме в чле-
ны Организации Объединенных Наций, и всем, кто 
проголосовал за проект резолюции (S/2024/312).

(говорит по-английски)

Я был весьма тронут выступлениями всех 
членов Совета: тех, кто голосовал «за», и даже тех, 
кто проголосовал иначе, их неравнодушным отно-
шением, которое нашло проявление в их привер-
женности делу и понимании боли палестинского 
народа и той ситуации, в которой он сейчас нахо-
дится. Я благодарю их от имени палестинского на-
рода и его руководства.

(говорит по-арабски)
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Мы одобрили способ урегулирования в соот-
ветствии с принципом сосуществования двух госу-
дарств в границах 1967 года как план международ-
ного сообщества по достижению мира. Арабские 
государства выдвинули Арабскую мирную инициа-
тиву в поддержку этого плана. Мы построили наше 
государство благодаря усилиям наших дочерей и 
сыновей, при поддержке и доверии международно-
го сообщества, несмотря на препятствия и прегра-
ды со стороны Израиля. Мы участвуем в мирном 
процессе таким образом, который позволяет обе-
спечить реализацию наших высших националь-
ных интересов, и придерживаемся основ правового 
урегулирования конфликтов мирными средствами. 
Палестинское руководство под председательством 
президента Махмуда Аббаса по-прежнему привер-
жено этому мирному пути, и мы вновь выступаем 
с призывом к проведению международной мирной 
конференции на основе многосторонней поддержки 
международного сообщества, цель которой заклю-
чается в том, чтобы положить конец израильской 
оккупации и добиться независимости Государства 
Палестина.

Однако остается открытым вопрос о том, 
можно ли рассчитывать на истинное партнерство с 
Израилем в достижении мира? Есть ли в Израиле 
те, кто может стать нашим партнером в этом от-
ношении? Сменяющие друг друга правительства 
Израиля неизменно проводят политику, которая 
предусматривает сохранение оккупации, убий-
ства, осаду, выселение людей и строительстве по-
селений. Все эти действия осуществляются в рам-
ках политической стратегии и практики, которые 
противоречат Уставу и резолюциям Организации 
Объединенных Наций и направлены на достижение 
только одной цели — лишить нас надежды на соз-
дание суверенного и жизнеспособного палестин-
ского государства.

Израиль считает, что государство Палестина 
представляет для него постоянную стратегическую 
угрозу, и будет делать все возможное, чтобы бло-
кировать суверенитет палестинского государства 
и добиться того, чтобы палестинский народ был 
изгнан со своей земли или всегда остался под его 
оккупацией.

В этой связи члены Совета должны опреде-
лить, кто стремится к миру, а кто его подрывает, 
кто хочет спасать жизни ни в чем не повинных лю-
дей, а кто ставит своей целью совершение геноци-

да. Израиль не настроен на урегулирование в со-
ответствии с принципом сосуществования двух 
государств. Он не хочет создания палестинского 
государства. Таков план Израиля, согласованный 
Кнессетом и открыто провозглашаемый его члена-
ми и представителями в Совете, а также в других 
органах Организации Объединенных Наций и за ее 
пределами. Именно такой план провозглашают из-
раильские политики и официальные представители 
правительства Израиля. Нетаньяху хвастался этим 
планом как политическим достижением в деле пре-
дотвращения «создания Государства Палестина». 
Он объявил о нем в сентябре прошлого года, когда 
представил Генеральной Ассамблее (см. A/78/PV.10) 
свою бредовую карту, на которой Израиль прости-
рается от реки до моря, отрицая тем самым факт 
существования Палестины. В этом и состоит план 
его экстремистского правительства — избавить-
ся от Палестины и палестинцев. Хотя этот план и 
оторван от реальности, он, к сожалению, приводит 
к гибели огромного числа ни в чем не повинных 
людей.

Знает ли Совет, что нужно Израилю для осу-
ществления этого бредового плана — плана изгна-
ния целого народа и аннексии его земли? Все, что 
ему нужно, — это больше времени, более надежный 
иммунитет, больше жизней и больше крови. Какие 
действия в этой связи планирует предпринять меж-
дународное сообщество? Какие действия собирает-
ся предпринять Совет Безопасности, учитывая, что 
он отвечает за поддержание международного мира 
и безопасности?

(говорит по-английски)

Что собирается делать Совет? На что он готов 
пойти?

(говорит по-арабски)

Даст ли он Израилю время, необходимое для 
аннексии палестинских земель? Даст ли Совет Из-
раилю иммунитет, чтобы он мог изгонять и убивать 
людей? Даст ли он Израилю оружие, чтобы он мог 
убить еще больше человек? Предоставит ли Совет 
Израилю право вето в отношении нашего права на 
существование на нашей собственной земле и права 
Государства Палестина на полноправное членство 
в Организации Объединенных Наций? Членство 
Государства Палестина в Организации Объединен-
ных Наций не является символическим; оно имеет 
огромное значение для палестинцев и народов ре-
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гиона в этот критический момент. Этого шага жда-
ли с 1947 года.

(говорит по-английски)

Некоторые ждали с 1949 по 1992 год. Мы же 
ждем с 1947 года, а сейчас на дворе уже 2024 год.

(говорит по-арабски)

Это необходимый шаг к исправлению исто-
рической несправедливости, которую палестин-
ский народ терпит с момента принятия решения о 
разделе и Накбы до наших дней. Это необходимый 
шаг к восстановлению веры в легитимность реше-
ний международного сообщества и в международ-
ное право, в эту Организацию и ее Устав, а также 
к возрождения надежды на мирное урегулирова-
ние продолжающегося конфликта. Это одно из во-
площений нашего права на самоопределение. Речь 
идет о закреплении легитимности Государства Па-
лестина таким образом, чтобы ни одна их сторон 
не могла ее отрицать, а также о сохранении земель 
Государства Палестина и о ее защите от передачи в 
дар или раздела на части, как это уже происходило 
в прошлом.

Принятие Государства Палестина в члены 
Организации Объединенных Наций является инве-
стицией в дело обеспечения мира. 

(говорит по-английски)

Если члены Совета хотят внести вклад в уста-
новление мира, примите нас в свои ряды. Это будет 
инвестицией в мир.

(говорит по-арабски)

Это также станет отправной точкой для до-
стижения мира. Наше полноправное членство в Ор-
ганизации Объединенных Наций не умаляет прав 
ни одного государства-члена, не создает никаких 
угроз и не исключает членства любого другого 
государства.

(говорит по-английски)

Мы просто хотим быть равными со всеми 
остальными членами. Мы не хотим никого заме-
нять. Мы хотим вступить в Организацию на равно-
правной основе.

(говорит по-арабски)

Поддержка Советом предоставления Госу-
дарству Палестина полноправного членства вселя-
ет в нас надежду.

(говорит по-английски)

Это позволяет нам не терять надежду, а со-
хранять ее.

(говорит по-арабски)

Непринятие проекта резолюции не сломит 
нашу волю, не разубедит нас и не подорвет нашу 
решимость. Создание Государства Палестина не-
избежно. Оно существует. Возможно, кому-то эта 
цель покажется далекой, но мы считаем, что она 
неизбежно будет достигнута, и открыто об этом 
заявляем.

Мы — те, кто терпит угнетение и несправед-
ливость, — лучше других знаем о целях этой не-
справедливой оккупации — поскольку живем в ус-
ловиях этой оккупации — и лучше других знаем, 
что значит справедливое решение, и мы заявляем 
Совету, что время свободы пришло.

(говорит по-английски)

Пришло время свободы. Пришло время осво-
бодить Палестину.

(говорит по-арабски)

Призываю и после окончания этого заседания 
помнить, что в Палестине живут ни в чем не по-
винные люди, которые своими жизнями и жизнями 
своих детей расплачиваются за высокомерие Изра-
иля, оккупирующей державы, — за двойные стан-
дарты, за слепую благосклонность в отношении 
Израиля и за откладывания процесса обеспечения 
правосудия, свободы и мира.

Наш палестинский народ терпит все виды 
невыносимых издевательств со стороны израиль-
ских оккупантов. Теперь становится как никогда 
ясно, что этот великий народ не сдался и не отка-
жется от права на свою землю. Несмотря на ужас 
трагедий, горечь потерь, масштабы разрушений и 
перемещений, наш палестинский народ не утратил 
своей человечности и в настоящее время пытается  
найти остатки жизни, и нет никого, кто бы столь же 
отчаянно стремился к нормальной жизни, как наш 
народ в Газе — Газе славной, Газе великой. Все па-
лестинцы, где бы они ни находились, хотят жить и 
цепляются за жизнь, как и все народы Земли, ко-
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торые стремятся к свободе и достойной и мирной 
жизни. Палестинский народ не пропадет и не ис-
чезнет, и он никогда не был лишним. Так или ина-
че, Совет должен поступить с нашим народом по 
справедливости.

(говорит по-английски)

Мы не пропадем. Мы любим жизнь. Мы хо-
тели бы жить в условиях свободы и уважения до-
стоинства на нашей национальной родине. Мы не 
исчезнем. Совет должен поступить с нами по спра-
ведливости и обеспечить соблюдение наших прав 
— другого вариант нет.

Председатель (говорит по-английски): Слово 
предоставляется представителю Израиля.

Г-н Эрдан (Израиль) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить Соединен-
ные Штаты и, в частности, президента Байдена за 
то, что они защищают истину и нравственность 
перед лицом лицемерия и политических интриг.

Всего несколько часов назад в этом са-
мом зале я объяснял, почему проект резолюции 
S/2024/312 является деструктивным. Я объяснял, 
что Палестинская администрация не отвечает даже 
основным необходимым критериям: она не имеет 
власти над своей территорией и она поддержива-
ет террор. Как можно всерьез утверждать, что па-
лестинцы миролюбивы? Как? Палестинцы платят 
террористам, чтобы те убивали нас. Ни один из их 
лидеров не осуждает терроризм и резню 7 октября. 
Они называют ХАМАС своими братьями. Предста-
витель Палестины назвал ХАМАС своими братья-
ми уже после того, как произошла резня. Они даже 
не признают право Израиля на существование в ка-
честве еврейского государства. Ни один палестин-
ский лидер не может сказать, что признает право 
Израиля на существование в качестве еврейского 
государства. Поистине миролюбивый народ!

Сегодня здесь не упоминали ХАМАС. Это не 
случайно, ведь палестинский представитель здесь 
не представляет ХАМАС. Он не является предста-
вителем по меньшей мере половины палестинского 
народа. При этом, хотя палестинцы не отвечают не-
обходимым критериям для членства в Организации 
Объединенных Наций, большинство членов Совета, 
к сожалению, решили поощрить палестинский тер-
рор, поддержав решение о создании палестинского 
государства. Это весьма прискорбно, ведь такое ре-
шение лишь убедит палестинцев в правильности 
избранной ими позиции отказа от сотрудничества 
и сделает установление мира практически невоз-
можным. Пожалуйста, не забывайте об этом, когда 
палестинцы в следующий раз отвергнут очередной 
мирный план или вовсе откажутся садиться за стол 
переговоров.

Я представляю Израиль в Организации Объ-
единенных Наций уже более трех лет и принимал 
участие в десятках заседаний Совета. После рез-
ни 7 октября я участвую в заседаниях почти каж-
дую неделю, а иногда — и каждый день. Я повторял 
одни и те же аргументы в каждом споре — я умолял 
и убеждал, или, по крайней мере, пытался убедить. 
Я цитировал показания свидетелей, приносил фо-
тографии, демонстрировал видеоматериалы.

Несмотря на это, Совет отказался даже осу-
дить произошедшее. Он отказался слушать; он от-
казалась действовать. Он даже отказался проверить 
факты. Поэтому сегодня я не буду пытаться почи-
нить то, что уже сломано. Взывать к Совету — все 
равно что пытаться поговорить со стеной. Я молюсь 
о том, чтобы настал день, когда члены Совет осоз-
нали масштаб ошибки, которую они здесь соверша-
ют. Я молюсь о том, чтобы они осознали это, пока 
еще не слишком поздно.

Заседание закрывается в 18 ч 25 мин.


